

#### THE ROTARY CLUB OF PORT NAGOYA

# **Weekly Report**

## 名古屋みなと

2025~2026

承 認 1966年 5月12日 例会日 金曜日12:30 例会場 名古屋マリオットアソシアホテル 事務局 TEL 052-221-7020 FAX 052-221-7023

E-Mail office@portnagoya-rc.com

URL http//www.portnagoya-rc.com 会 長 室原 國彦 幹 事 沼野 明

公共イメージ向上委員長 小椋 由美子

THE MAGIC OF ROTARY ロータリーのマジック R.I. 会長 フランチェスコ・アレッツォ



#### 第 2756 回例会 No.12

2025年(令和7年)10月24日(金) 晴年仕の理想 |

## 出席報告

会員 66 名中 53 名 出席

出席率 80.30%

Oスピーカー

荒子観音寺元住職 名古屋栄ロータリークラブ

日置 教康 様

Oビジター

株式会社土木材料試験場代表取締役会長

名古屋栄ロータリークラブ 川北 幸彌 様

## 会長挨拶



会長 室原 國彦さん

皆さま、こんにちは。本日のゲストは、後ほど、卓話をしていただきます栄ロータリークラブ所属、荒子観音寺元住職 日置教康様です。よろしくお願いいたします。

また、ビジターとして、我

がクラブの創立 50 周年式典に参加して頂きました、 栄ロータリークラブ元会長、川北幸彌様もお越しいた だいております。ごゆっくりお過ごし下さい。

本日、10月24日は「世界ポリオデー」です。この日は、ポリオワクチンを開発したジョナス・ソーク博士の誕生日にちなみ、ポリオ根絶を誓う日として世界中で記念行事が行われています。

ポリオワクチンは、1952年に博士によって、初めて臨床が試みられました。「誰がこのワクチンの特許を保有しているのか」と聞かれたのに対して、博士は「特許は存在しない。太陽に特許は存在しないでしょ。」と述べたと言われています。とても、崇高な博士であったと思われます。





ムを立ち上げ、世界で初めてポリオ撲滅を目指した民間団体となりました。以来、WHO やユニセフ等と、そして近年はビル&メリンダ・ゲイツ財団とも協力し、累計約3,800億円を投資して、30億人以上の子どもたちにワクチンを届けてきました。その結果、1988年に35万人以上いた患者は、昨年はわずか十数人までになり、野生型ポリオウイルスの感染は、アフガニスタンとパキスタンの2か国に限定されるまでに減少しました。

私事ですが、1960年代はじめ、自分の小学生の頃に、近所にいた自分より少し年上の従妹の女の子が、小児麻痺にかかって亡くなってしまいました。小児麻痺=ポリオであったとは、ロータリーに入るまで認識がありませんでした。今思えば、運悪くウイルス感染をして、若くして命を落としてしまったということです。

今、ウイルスは、「1 人でも取り残されたら、また広がる」。この厳しい現実を私たちは知っています。だからこそ、「ポリオがない世界を、私たちの手で必ず実現する」――その想いを、次の世代にもつなげていくことが、私たちロータリアンの責務です。

私たち名古屋みなとロータリークラブも、この世界的な挑戦の一員です。「End Polio Now」まであと少しです。どうか今日この日をきっかけに、今一度、ポリオ根絶への思いを一つにしてまいりましょう。ありがとうございました。

#### 二コ BOX

(室原会長、1年間会長職ご苦労様です。楽しくポジティブに頑張ってください。私は10年前のみなとロータリー様の50周年記念行事に伺わせていただき、日本丸での楽しいパーティに感動し今でも鮮明に記憶しております。その節は大変お世話になりありがとうございました。今日の卓話、日置さん頑張ってください)

名古屋栄ロータリークラブ 川北 幸彌様 (荒子観音寺元住職 日置教康様、本日の卓話楽しみにしています) 室原会長 (日置様、川北様ようこそお越し下さいました。ごゆっくりお楽しみください。日置様、卓話よろしくお願いいたします) 沼野幹事 (芹澤さんにお世話になりました) 酒井さん (栄ロータリークラブ日置さん、川北さんをお迎えしての例会となります) 杉江さん

(ローターアクト会員募集の応援引続きお願いします) 鈴木さん

(本日は日置様、川北様、当クラブへようこそお越しくださいました。卓話を楽しみにしております)

長瀬さん

本日合計 29,000 円 累 計 1,019,266 円

## 委員会報告

「クリスマス例会のご案内」

親睦活動委員会 委員長

橋本 美穂さん



皆さん、こんにちは。先日 のパートナーズナイトはた くさんの皆様にご参加いた だきましてありがとうござ いました。

今回のクリスマス例会・ 忘年家族会ですが、タイト ル は ク リ ス マ ス ナ イ ト

2025 といたしました。本日、皆さんにご案内をお配りさせていただいております。例年より少し早めの募集となりますが、ぜひご家族、そして奥様、お誘い合わせの上、ご参加ください。一緒にお子様用のメニューもお渡しをしておりますが、小学生以下のお子様につきましては、年齢層によって食事を選べるスタイルとなっております。

マギー審司さんがゲストの予定です。お子様にはマギー審司さんの耳もプレゼントしようかなと思っており、マギー審司さんと写真を撮れるような時間も設けていきたいと思っております。ぜひとも多くの皆様のご参加お待ちしております。締め切りは、11月14日(金)となりますので、お忘れのないようにお願いいたします。

## 同好会報告

ゴルフ会

幹事 加藤 嗣郎さん

新南愛知カントリークラブコンペ優勝

加藤 茂春さん



#### 幹事報告

沼野 明さん

【掲示物】

- ・ロータリーの友 10 月号掲載記事について
- ・「2024-25 年度 クラブ優秀賞」並びに「地区優秀賞」 受賞のご報告
- ・台北国際大会通信 Vol.4 2025 年 10 月号 【配布物】
- ・地区大会名札
- ·地区大会昼食券
- ・地区大会プログラム
- ・地区大会諸事ご案内
- ・ゴルフ会案内書(11/19 愛知カンツリー俱楽部 ゴルフコンペ)
- ・Christmas Night 2025 (忘年家族会) 案内書
- ・第3回クラブ戦略委員会 案内書 【その他】
- ・地区大会にご参加の方は名札の中に昼食券が入っています。(うなぎ or ステーキ弁当と、東三河どうまい広場食券 2 枚、昼食不要の方は東三河どうまい広場食券のみ2枚)

地区大会諸事ご案内に注意事項が記載されていますので、事前に目を通しておいてください。交通案内は プログラムに載っていますので、ご参照ください。名 札と昼食券、プログラムは当日忘れずにお持ちください。

・マリオットおせちチラシについて

## **卓話** 「天上天下唯我独尊」

荒子観音寺元住職 名古屋栄ロータリークラブ

日置 教康 様



皆さん、こんにちは。室原 会長から講演を頼まれて 1 年以上悩み、眠れない日も ありました。今日は終わっ たらゆっくり寝たいと思い ます。

私は普段「能面住職」と呼ばれていますが、今日は肩

書を外して話します。

さて、私の服装ですが、これは「道服」といって普段着る僧侶の服です。法事などでは色衣に着替え、一番偉いのは紫なのですが、そして袈裟をつけます。今つけているのは「輪袈裟」で、輪になっていますので「わげさ」と言います。菊の紋は 16。天皇陛下は 17 です。数珠は 180 玉で、108 個の煩悩を消す意味があります。赤い扇子は「朱扇」と呼ばれ、行事で使う小道具です。カンニングペーパーのように文言が書かれています。

室原会長とは和合ゴルフクラブで知り合い、長年の付き合いです。見た目は怖いですが、実はとても優しい方で、酒の強さも同じくらい。ゴルフの腕前は C クラスで、室原会長はヘッポコショット、私はシャンクショットが得意です。趣味は映画鑑賞で、今年は 68 本観ました。

次に、お寺の歴史と自己紹介に移ります。荒子観音寺

は 729 年に開祖され、741 年に伽藍が完成しました。 1536 年には多宝塔が再建され、住職は祖父・父・私と 三代続き、最近長男に継承しました。

祖父は、織田信長と豊臣秀吉をとても嫌っていました。 理由は、信長が 1571 年に比叡山を焼き討ちし、天台宗 の大きな寺院を次々と焼いたことです。中でも驚くのは、 遠く東北の中尊寺まで焼き討ちしたという話です。中尊 寺には僧兵もいたため、信長は大軍で攻めたと考えられ ます。信長はそれほど過激な人物だったということです。

1571 年、前田利家公が府中へ向かった際、地元の 人々にとても惜しまれました。利家公の屋敷は荒子観音 寺のすぐ近くにありました。利家の父が当寺の事務職を 務めていたことから、当寺は前田家の菩提寺となりまし た。利家公は寺の塔を馬で見に来たこともあるそうです。

豊臣秀吉は 1584 年に「太閤検地」を行い、全国の土地を調査して再配分しました。荒子観音寺も例外ではなく、当時約 30 町(約 900m 四方)の広大な土地を所有していましたが、検地の結果、2700 坪に縮小されました。現在の境内地は 3200 坪ほどですが、かつての田畑や寺領地の多くを失いました。

その後、家康が天下を取り、名古屋城を築城。城の防衛のため、荒子観音寺を含む尾張四観音に土地を与え、海からの敵を監視する役割を担わせました。寺は防衛拠点として機能し、家康によって復興されたことから、家康を深く尊敬しています。私や父の名前にも「家康」に由来する字が使われているほどです。

私は昭和 28 年、名古屋市南区の市民病院で生まれました。母が檀家や資金が少ない中で荒子保育園を始め、私はその園で育ちました。学歴は荒子小、一柳中、松陰高を経て、愛知大学豊橋校舎へ進学。高校時代は勉強せず、担任に「滑る」と言われましたが、試験中に学生運動の演説が始まり、逆に集中できて現役合格しました。大学ではユースホステルクラブに所属しました。その後、保育園に栄養士が必要となり、栄養専門学校に 2 年通って資格を取得。24 歳で園長になり、40 歳頃に退任。理由は、保育園よりも寺の活動が忙しくなったためです。

私は36歳からゴルフを始め、現在72歳なので人生の半分をゴルフに費やしてきました。20年ほど前は特に熱心に取り組み、ゴルフクラブで女子プロと一緒にラウンドする機会があり、飛距離もほぼ同じで張り合えました。その経験をきっかけにクラブ選手権に挑戦。出場資格もギリギリでしたが、3日間のストロークプレーを全力で戦い抜きました。結果は優勝ではありませんでしたが、クラブチャンピオンになった友人と一緒にプレーできたことは良い思い出です。

自己紹介に続いて、人生の節目についての考えをお話しします。まず結婚式は派手にせず、控えめに。いつ別れるか分からないからです。一方、葬式は一度きりなので、ぜひ派手に行ってください。家族葬では伝わらないことも多く、長男の方は特に「監督・ディレクター」としてしっかり仕切ってください。葬儀屋をうまく使って、立派な式にしてほしいです。通夜は、葬儀屋が通夜式と言うこともありますが、「式」ではなく、夜通し故人を偲ぶ時間です。

「地獄がある」と思う人は少ないですが、あると信じることで悪いことを避け、極楽に行けると私は思います。 仏教徒は「天国」ではなく「極楽」を目指します。先祖が待っていて、宴会で迎えてくれるような場所です。

「どっこいしょ」の語源は仏教の言葉「六根清浄(ろっこんしょうじょう)」です。これは視覚・聴覚・味覚・嗅覚・触覚・意識の六つの感覚を清めるという意味で、修験者が山を歩きながら唱えていた言葉です。それを農民たちが「どっこいしょ」と聞き間違えたことから、今の掛け声になったと言われています。誰かが「どっこいしょ」と言ったら、「それ、六根清浄ですよ」と教えてあげてくださいね。

最後に「天上天下唯我独尊」という言葉を紹介します。 これは、天地自然の中でたった一人のかけがえのない尊 い自分に目覚めよ。命の大切さを自覚し、誇りを持って 生きようという意味です。拙い話を最後まで聞いてくだ さり、ありがとうございました。

## 第2回 創立60周年記念事業実行委員会 議事録

とき 令和7年10月24日(金)13:40~

ところ 名古屋マリオットアソシアホテル 17 F 「桐」

出席者 棚橋 室原 寺本 梅田 杉江 芹澤

鈴木 山内 長瀬 橋本(修) 水谷

沼野 加藤(嗣) 久留宮 加藤(昌)

藤掛 橋本(美) 猪子 18名(敬称略)

テーマ: Your smile is my smile 「喜ばれることに 喜びを」

#### 1. 会長挨拶(室原)

・もうあと半年後、4/21 に本番となる。今後はかなり 詰めた議論になると思われるため引き続きよろしく お願いしたい

### 2. 会長エレクト挨拶(猪子)

- ・いよいよあと半年というところまで迫ってきている ので、ここから準備をしっかり整えて臨んでいきたい
- 3. 創立 60 周年記念事業 準備作業進行状況について (寺本)
- ・今日からあと半年、決めていけるところは決めて、テンポ良く進めていきたい。各位のご協力をよろしくお願いする
- 4. 記念式典について [山内・橋本(美)]
- a) 招待者について
  - ⇒ 来賓・分区内クラブ・友好クラブ・パートナー など、それぞれに別れてご案内先と方法・時期・費 用等について確認した
- b) クラブ歌『セイリング』について
  - ⇒ 全員でこの歌を歌い、さらに印象づけができるよう、特別な演出を考えて当日披露できるようにしたい

- 5. 記念事業について [長瀬・藤掛]
- a) 金沢みなと RC との能登支援事業について
  - ・金沢みなと RC より、輪島地域の復興支援について 新たな提案があった
    - ⇒ 早急に結論を出すには、詰めなければならない 点が多いため継続審議とする
- b) 港区・中川区奉仕事業
  - ・掘留から中川運河を南下しながら舟に乗り、子供 達に中川運河の仕組みと歴史をレクチャーする(通 称:中川クルーズ)事業を現在考えており、対象と なる子供達(小学生)をどのように選定するかとい う点で現在検討中
  - ・実施時期としては、来年3月ぐらいを考えており、可能なところから早急に詰めることとする

#### 6. 記念誌について [棚橋]

- ・前回の話では 1 ページ  $\lceil B5 \rceil$  という話があったが、 今回中間サイズとして  $\lceil A5 \rceil$  としてサンプルを作成 した  $\Rightarrow$   $\lceil A5 (A4 二つ折り) \rceil$  として決定
- ・51 期~60 期の会長年度紹介ページに、RI 会長・テーマ・ガバナー名・地区方針を付加して掲載する 1 ページあたり 500 文字程度で原稿を記載して、写真を 2 枚程度選定して原稿作成

#### 7. 副会長挨拶(鈴木)

- ・記念事業に関しては継続して論議を進めて欲しい 引き続きご協力をお願いする
- ※次回 第3回 会議予定: 2025年12月12日(金)13:40~

#### 第1回タスキ会&新入会員歓迎会

とき 令和7年10月15日(水)18:00~ ところ 舞鶴館 名古屋市中区錦3丁目20-14 Ray One 錦ビル2階

出席者:室原、早瀬、水谷、山内、棚橋、中井、 橋本(美)加藤(博)、小椋、大矢、長谷川、 森、秋元、大野、宮﨑、大日方、早川、 上原、小島、沼野(敬称略)



A	B	今後の例会予定
11	7	例会変更 地区大会 11/8-9
		大会2日目本会議 豊川市総合体育館
	14	卓話 17F「コスモス」
		北陸朝日放送(株)代表取締役社長
		金沢みなと RC 幹事 能田剛志さん
		「2024 能登半島地震と能登豪雨、
		メディアの果たした役割」
	21	港友例会 17F「コスモス」
	28	休会
12	5	年次総会・第2回クラブフォーラム
		17F「コスモス」
	12	卓話 17F「コスモス」
		『創立 50 周年式典について』
		第 50 代会長・杉江豊文さん
	19	例会変更
		忘年家族会 16F「アイリス」
	26	休会
1	2	休会
	9	港友例会 17F「コスモス」
	16	卓話 17F「コスモス」
		高井隆一さん
	23	卓話 17F「コスモス」
		三州食品株式会社 代表取締役社長
		名古屋北ロータリークラブ岩月顕司さん
	30	休会